

sus intereses, como sirve á su ambición y á sus pasiones todas, pero siempre heraldo mercenario de una agrupación de políticos, siempre soldado pretoriano de un César político.

Y he aquí nuestro período histórico contemporáneo; he aquí como se realizó esta conjunción de fuerzas que monopolizan la cosa pública; he aquí como se ha formado esta conjura, más temible y peligrosa de lo que se sospecha para los intereses sociales; y he aquí como ha nacido esta fusión de clases que constituye una vasta conjuración contra la patria y contra las naciones todas, organizando este partido formidable que tiene á su cabeza los políticos como Directorio, la Mesocracia como servidumbre cortesana, la Burocracia como milicia ciudadana y la Prensa como gaceta de la opinión y cátedra de instrucción pública.

Con esta fusión de grupos que se necesitan uno á otro como el tronco humano necesita de sus estremidades, como el comerciante, el mercado y las mercancías, se ha originado esta Oligarquía moderna tan habladora en sus congresos de parlamentarismo; tan jactanciosa con su misión mentida de civilizar, instruir y educar los pueblos; tan orgullosa con sus funciones de pontífices políticos y soberanos de los estados modernos; tan petulante con sus brillantes posiciones rápidamente conquistadas en los flujos y reflujos de la marea política, tan acaparadora y absorbente, que ha aprisionado á la sociedad entera dentro la tela mecánica de la política, en la cual no podemos movernos sin codearnos con uno de los conjurados ú otro de sus sicarios, desde los primeros incas hasta el último de sus caciques.

Y esta Oligarquía formidable que hoy día todo lo domina y avasalla, representa ni más ni menos ¡Oh triste condición humana! que una Monarquía exótica que vive parasitaria sobre el tronco de la Monarquía histórica, á espensas de cuya savia vive y se robustece, y cuya sangre chupa hasta dejarla en la mas temible de las anemias: la anemia de la tuberculosis; en una Aristocracia bastarda sin pasado, con un presente artificial y con un porvenir de tristes presagios, Aristocracia bastarda que ha creído hombrearse vistiendo los despojos y girones de las antiguas aristocracias ó imitando y reproduciendo su pompa cortesana, su ceremonial palaciego y sus bacanales palatinas; en una dinastía poderosa, absorbente, orgullosa y sectaria, implantada sobre las dinastías seculares como la filoxera sobre las raíces de nuestros viñedos. Pero Monarquía ó Dinastía bastarda, que no satisface ni satisfacer puede, ni á los de arriba que ya cayeron, ni á los de abajo que esperan el cumplimiento de sus juramentos.

¡Ah si la diéramos para citar ejemplos desde el primer día en que se firmó el pacto de su conjura hasta los recientes hechos que descubre al claro sus afanes y sus propósitos! Desde entonces hasta al canastillo de bodas de la hija de Sagasta, la recepción pontificia de Santa Agueda, la ovación frenética de Gijón y otros puntos del Norte á don Práxedes ¡cuánta miseria humana, cuánta estupidez social!

Pero no es este nuestro intento ni nuestro tema. Tenemos ya los antecedentes del proceso y veremos en su día que nos sobran los documentos testificales y las piezas de convicción.

Crónica de la semana.

MESA REVUELTA.

Fugit irreparabile tempus. El tiempo pasa y no vuelve. ¡Triste realidad! Han pasado las fiestas celebradas en este año de mil ochocientos noventa y dos, en honor á la excelsa Patrona la Virgen del Tura. Y han pasado para no volver, teniendo que esperar un año más, si Dios nos dá vida, salud y buen humor, para presenciar y tomar participación en las del año próximo venidero. No obstante, una de estas noches soñé que, por acuerdo unánime de todos, se prolongaban indefinida-

mente estas fiestas por lo mucho que habian agrado, señalándose una renta proporcionada y una dosis de resistencia á cada hijo de vecino, para poder sobrellevar esta pesada carga de holganza y diversiones. Al despertar y volver á la realidad, sufrí cruento desengaño. Este sueño me ha puesto triste, porque al fin es una decepción que se apodera del alma, y abate y desalienta por ser impalpable como el aire, infinita como el espacio é inoportuna como el fastidio. Más observo que en efecto, no debe estar mi pluma en estado normal, porque las digresiones estampadas en la primera cuartilla, tienden á llevarme lejos de la misión que me está confiada. Así que, haciendo un esfuerzo de imaginación y voluntad vuelvo otra vez á la realidad y, me consagro de lleno á bosquejar los festejos que han tenido lugar desde el sábado último de las fiestas hasta finalizar estas, y de los que no pude dar cuenta en mi anterior crónica.

CARRERAS NACIONALES DE VELOCIPEDOS

Con una tarde *ad hoc*, espléndida y con extraordinaria é inusitada concurrencia ávida de presenciar este llamativo espectáculo, se dió principio á la hora anunciada en el programa.

En la primera carrera local, de toda clase de máquinas, cinco vueltas y distancia de 1425 metros, se lanzaron á la pista disputándose los premios cinco sportman. Obtuvo el primero ofrecido por el Veloz Club de esta villa y consistente en el título de *Campeon* D. Salvio Hostench que hizo el recorrido en cinco minutos; y el segundo D. Ramón Colóm que ganó la distancia en cinco minutos quince segundos, adjudicándole un objeto de arte, ofrecido por D. Juan Burcet.

En la segunda carrera nacional, distancia 4275 metros quince vueltas, obtuvo el primer premio, de nueve que lo disputaron, D. Fernando Klein perteneciente al Club de velocipedistas de Mataró, haciendo el recorrido en 10 minutos; y el segundo, D. Fé de Claver que empleó 10 minutos 10 segundos.

En la tercera carrera regional, distancia 2850 metros, 10 vueltas, corrieron seis y se adjudicó el primer premio á D. Juan Cer y el segundo, á don Salvio Hostench, quienes respectivamente hicieron el recorrido en 7 minutos y en 7 minutos 3 segundos. En la cuarta carrera de honor para los que hayan obtenido premio, recorrido 12 vueltas 3420 metros, se disputaron los premios cinco, y obtuvo el primero, D. Fernando Klein que empleó 8 minutos 50 segundos; y D. Fé de Claver el segundo que empleó 9 minutos. Y en la quinta y última Consolación para los que no hubieren obtenido premio, 1710 metros, 6 vueltas, ganaron el primero y segundo premio respectivamente, don Juan Llench y D. Enrique Hernandez, quienes hicieron el recorrido en 5 minutos 55 segundos, y en 6 minutos 15 segundos.

En el siguiente día por la mañana, ante selecta y escogida concurrencia, se hizo la distribución de premios en el Teatro Principal. Con este motivo, el secretario de lo Sociedad Veloz Club Olotense, D. Jaime Soler, pronunció un elocuente discurso de gracias.

Correcto en el lenguaje y preciso en la frase, en bellos períodos que cautivaron al auditorio, hizo concisamente una hermosa descripción de Olot, de lo que son sus fiestas y lo que significan, conservando las tradiciones y siguiendo el progreso.

En suma, el festival organizado por el Veloz Club de Olot, ha resultado agradabilísimo, demostrando en los albores de su creación que tiene fuerza vital y se halla á la altura de la velocipedia moderna. El joven D. Salvio Hostench sportman de ayer ha revelado sus grandes dotes velocipédicas, levantando á gran altura la sociedad á que pertenece, obteniendo el título de campeón en reñida lid; y D. Jaime Soler que en el Veloz Club Olotense, hay también inteligencia, no solo destreza y agilidad.

Por ello confiamos que no desmayará y que procurará con el tiempo, construir un velódromo

que reuna todas las condiciones apetecidas para Carreras. La improvisación de Velodromos trae dificultades insuperables y por ello, en las carreras de este año, se retiraron valiosos sportman, ocasionando frecuentes caídas las malas condiciones de la pista.

ASCENSIÓN EN GLOBO.

Este ha sido uno de los festejos introducido como novedad en el programa de este año y que ha llamado justamente la atención.

El intrépido y arrojado aeronauta Mr. Onrey, conocido suficientemente en nuestra Patria y en el Extranjero, por las muchas ascensiones en globo que ha efectuado, realizó su viage aereo anunciado, en su grandioso aerostato *La Francia*, el domingo último á las diez de la mañana, desde la Plaza de Toros de esta villa. Ante numeroso público que llenaba por completo el circo taurino y atestados de gente los alrededores, principalmente la montaña Montsacopa que presentaba sorprendente golpe de vista, el arriesgado y valeroso aeronauta Mr. Onrey, se elevó con su *Montgolfier* magestuosamente, ante la expectación de miles de personas que con avidéz é impaciencia, presenciaban los preparativos de la ascensión y su resultado.

Llegado el momento de la partida y libre el aerostato de las amarras que le sujetaban, Mr. Onrey cogió ya en el aire el trapecio y cual avaro de preciada perla fuese á lo alto tras de su globo, puesto que su globo allá volaba. Un instante como aquel es digno de quedar grabado de manera indeleble en la mente del espectador. Un hombre elevándose por este suelo por donde caminamos arrastrándonos pesadamente, es un acto imponente, aun que sea como el del Domingo, acto de pasatiempo tan solo. Las encontradas impresiones que se sienten al contemplar á un ser humano volando por las regiones aereas son inexplicables.

¡Cómo que el azul aquel en que el aeronauta se cierne es el constante sueño de la humanidad! Y no precisamente por el acto en si, por que al fin y al cabo, por lo común nada tiene de particular.

No es ninguna novedad, pero despierta mil recuerdos; porque la aerostación tiene tan larga como gloriosa historia y de esta historia recordábamos los sucesos más culminantes al contemplar á Mr. Onrey, perdiéndose en el espacio con su *Montgolfier*.

En suma su ascensión fué feliz, elevándose á unos seiscientos y pico de metros, yendo á caer con suerte á la hora proximamente de su elevación, á unos tres kilómetros de esta villa, entre los pueblos de Ridaura y La Piña y punto llamado La Guardiola.

El Ayuntamiento tuvo un buen acuerdo con la adquisición de este aeronauta que cumplió su compromiso contraído demostrando arrojo, serenidad y pericia. Según noticias es además prestidigitador y taumaturgo; proponiéndose dar algunas representaciones en nuestro Teatro. Le auguramos buena entrada y gran cosecha de aplausos, porque tenemos entendido goza de fama y reputación.

NOVILLOS Y NOVILLEROS.

Con tarde preciosa, cielo sin nubes y la más grata temperatura, nos dirigimos con tiempo oportuno, la tarde del Domingo 11 de los corrientes, á presenciar la segunda y última corrida de la temporada. Colocados en nuestro asiento de tendido y llenas por completo todas las localidades de la Plaza, llegó la hora anunciada para dar principio á la corrida, y con ella el Sr. Presidente que, oficiaba de tal, el Teniente de Alcalde don Pablo Soler. Dada la señal y tocado el clarín, se presentó la cuadrilla al son de la música, precedida del Alguacil. Hecho el paseo y saludo de ordenanza, y recogida la llave del toril, se abre el chiquero y sale el primer cornúpeto, rojo zaino y bien armado. Dá juego portándose con el percal los chicos y los maestros de estos.